

Le Japon, cinq ans après la tragédie

Dernière mise à jour : 23 février 2017



© Kyodo Kyodo/REUTERS

Le 11 mars 2011, un violent séisme frappait l'est du Japon. Un tsunami a ensuite ravagé l'intérieur des terres jusqu'à 10 km et endommagé la centrale nucléaire de Fukushima, qui a dû être arrêtée. D'où une crise humanitaire et environnementale.

Selon la police japonaise, 15 894 personnes sont mortes et 2561 autres restent portées disparues. Le Japon tente toujours de se relever de cet énorme choc, tant matériellement par la reconstruction que psychologiquement.

« La vie de beaucoup de gens demeure difficile dans les zones touchées », a déclaré le Premier ministre, Shinzo Abe, dans son discours de commémoration prononcé le 11 mars 2016. « Nous nous engageons à les soigner corps et âme, à constituer de nouvelles communautés locales et à soutenir le développement industriel de ces zones ».

Le Secrétaire général de l'OCDE, Angel Gurría, a aussi exprimé sa profonde sollicitude pour les familles et populations touchées, et souligné sa volonté de continuer à collaborer étroitement avec le Japon sur ce grave problème. « Le

peuple japonais a montré une résilience sans pareille durant ces cinq années. Nous admirons son courage et savons que le Japon est en train de sortir renforcé de cette catastrophe ». Il a indiqué que l'Organisation lui apportait son aide à travers son projet pour l'École du Tohoku, et que l'Agence de l'OCDE pour l'énergie nucléaire coopérait toujours avec lui pour améliorer la sûreté et la réglementation nucléaires. « Je l'ai dit en 2011 et je le répète aujourd'hui : nous sommes absolument convaincus que le Japon peut surmonter les conséquences du grand séisme et du tsunami qui ont dévasté l'est de son territoire, en s'appuyant sur ses ressources humaines, financières et technologiques uniques et son esprit de discipline exceptionnel ».

Brian Keeley, « Fukushima : leçons de reconstruction », dans L'Observateur de l'OCDE n° 300, T3 2014 <http://oe.cd/UV>

Motohide Yoshikawa, Ambassadeur et Représentant permanent du Japon auprès de l'OCDE, « Japon: mémoire et reconstruction », dans L'Observateur de l'OCDE n° 290-291, T1-T2 2012 <http://oe.cd/UW>

Voir <http://www.oecd.org/japan/remembering-the-people-of-japan-message-from-secretary-general.htm>